

Al alza, llegada de cruceros pese a futuro pago de DNR

JULIO GUTIÉRREZ

La llegada de viajeros internacionales en cruceros al país no se ha desacelerado, al contrario, va al alza en un momento en el que esta industria tiene incertidumbre ante el posible cobro que se le hará a los turistas que lleguen por esta vía a partir de mediados de este año por el derecho de no residentes (DNR), demuestran cifras oficiales.

De acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en enero, llegaron al país un millón 157 mil 809 cruceristas, un aumento de 9.8 por ciento respecto a lo registrado en el mismo mes del año pasado, cuando fueron un millón 54 mil 594.

Durante el primer mes del año pasado, la llegada de excursionistas internacionales caía uno por ciento, según los datos de la encuesta de viajeros internacionales.

La industria de los cruceros atraviesa un momento de incertidumbre, pues a finales del año pasado se dio a conocer que el gobierno de México comenzaría a cobrar el DNR a los turistas que llegaban en cruceros al país.

Se trata de un impuesto de 42 dólares (860 pesos) a quienes llegan a nuestro territorio por esa vía, mismo que los cruceristas estuvieron exentos de pagar durante décadas.

La medida provocó diversas críticas de la industria y después de varias reuniones con la Asociación de Cruceros de Florida y el Caribe y otros participantes del sector, el gobierno la aplazó por seis meses.

Llegada a puertos

Según información de la Secretaría de Marina, en enero arribaron a los diferentes puertos del país un total de 361 cruceros, 21 más respecto a los 340 registrados durante enero del año pasado.

En este sentido, cuatro de cada 10 cruceros arriban al puerto de Cozumel, en Quintana Roo, con un promedio de 3 mil 363 pasajeros cada uno. En total, durante enero llegaron 161 cruceros a este destino.

Después de Cozumel, el puerto al que más llegaron cruceros durante el primer mes del año fue Majahual, Quintana Roo, con 64.

